



コロナ禍にも我閑せず  
とばかり闇夜に花開く

待宵草(マツヨイグサ)が今年も夜の訪れと共に黄色い花をいっぱい咲き夏の訪れを告げている。  
7月20日午後10時、沼影行政区内の草むらにて撮影。人知れず暗闇の中で花開き、朝にはしぼんでしまうマツヨイグサは、宵待草とも呼ばれ小説の題材にもよく使われている。花言葉は「ほのかな恋」とか「移り気」である。南アメリカ原産で、アカバナ科、マツヨイグサ属。開花期6~8月。  
江戸時代後期から明治時代初期に園芸種として日本へ渡来した帰化植物の一年草。夏の一夜、家族で探索してみませんか？神秘的な光景に感動必至！



### ご協力ありがとうございました

6月22日に実施しました「資源ゴミ回収」に多くの皆様のご協力を頂きありがとうございました。お陰様にて今回は、133,800円の収益金を出すことができました。収益金は全額、八俣小学校へ寄附し子供達のために役立てられます。写真上・下  
19地区、区長会・八俣小学校



7月16日、19地区、地区長さんと会計さんが八俣小の校長先生に資源ゴミ回収の収益金を手渡した。

# 元気をオンラインで注入！

7月6日、八俣小学校と特別養護老人ホームみどりの里で今年2回目のオンライン交流会が開かれた。今回は中継もバッチリで両会場は大盛り上がりであった。



梅雨空のもと、二回目のリモート交流会を開催いたしました。入居者にとっても意義のある交流活動となりました。みどりの里の食堂では大きなスクリーンに映る活動的な子供達の姿と元気いっばいの明るい声におも寄りの目元、口元が緩み

# ふきの芽

第293号  
【発行日】  
令和3年  
7月25日  
【発行者】  
八俣ふきの芽会  
茨城県古河市  
山田 317-3  
Tel 090 2234 6965  
Fax 0280-78-2429



食堂で交流会に臨む、入居者の皆さん▲

スクリーンの中の子供達に引き寄せられ一つになって楽しい時間を過ごすことができました。当施設は今年七月に創立25周年を迎える事ができました。その節目に地元の小学生から交流会でパワーとエールのプレゼントをいただき、職員一同大変感動いたしました。この交流活動が単発的なものでなく、リモートという形に変化しても継続的な活動になっていくことに大いに感謝いたします。

特別養護老人ホームみどりの里  
施設長 初見 由枝  
参加者 八俣小 五年生全員  
みどりの里 60人

7月10日、八俣小学校でニュージランドの中学生と、八俣小学校の六年生がZoomによるオンライン交流会を英語の時間に実施した。お互いの好きなことや、将来やりたいこと等、英語と日本語で互いに質問した。初めての交流に互いが緊張していたが、やはり子ども同士であり、後半はリラックスモードで、日本語と英語で楽しく会話をすることが出来た。「貴重な体験をさせて頂き、ニュージランドを身近に感じることができました。ジョイントークの先生方ありがとうございました」とは、参加した八俣小六年生の感想である。

### ニュージランドの中学生とオンライン交流会 八俣小六年生



### クリーンアイ

どこに行った日本の礼節  
東京オリンピックがよい始まり、わくわくする時間が始まりました。  
前回の東京オリンピックをモノクロのテレビにかじりつき声援を送った事が昨日のことのように思い出される。

高度経済成長を誇示するよ  
うに、高速道路や新幹線が開通し日本の未来を明るく照らしてくれた大会であった。まだ学生であった自分にとっては日本人であることの幸せを自覚した初めての出来事であった。  
現在、7月25日午後7時50分、テレビで阿部兄妹のダブル金メダル獲得が報じられ日本中に喜びの歓声がとどろいた。まず第一声で兄妹が発した言葉が「この大変な時代に、オリンピックを開催してくれたことへの感謝とこれまで支えてくれた皆さんありがとうございました」という感謝の言葉であった。実に清々しい瞬間であった。  
そういえば、古河市出身の空手組手代表の染谷真有美選手のお話も聞いた。大綱在任の鈴木さんにお話を伺った際にも最初の言葉が、「多くの支えのおかげでここまでこられた。感謝しかない」と感謝の言葉を述べておられた。スポーツマンに限らずこれは日本の伝統文化であり心であったと思う。ところで事の善し悪しは別に、個々人の考え方は他人に縛られるべきではないのは勿論であるが、最近のマスクやネットに溢れる乱暴な物言いに辟易しているのは私だけではないと思う。全ての結果について批判を続け、全て悪いのは自分以外という物言いである。  
国を挙げて戦うべき感染症対策については、未知の領域への人類の挑戦であり、間違っても当たり前の事象の筈なのに、全て総理大臣のせいにして、あるいは自分以外のせいにして声高に叫んでいる。人類が力を結集して乗り越えなければ未来は無い筈なのに、それにしては、私たちが育ってきた心優しい、奥ゆかしい日本の文化はどこへ行ってしまったのだろう。  
人類が直面する深刻なコロナ禍という大きな事象に対して、日本の歴史の中で育んできた文化、特に言葉遣いや心を失ってはならないと思う。  
これから育つ若者たちや生まれてくる次世代のためにも美しい日本語を守りたいのだから一人ひとりの責任ではないのだろうか。

# 台風や風水害に備えて 『マイ・タイムライン』の作成を 古河市消防団・第22分団



私たちが22分団は、三和中学校西側に位置し31〜48歳の15人とOBで組織する機能別団員3人から成り、まちの防災のため日々活動しています。

さて、いよいよ夏本番ですが、皆様夏の防災対策はお済みですか？この時期は台風や集中豪雨が発生しやすく風水害の危険が高くなります。

しかし、何をどう対策すれば良いのか分からない、といった方も多いいのではないのでしょうか？

そこで『マイ・タイムライン』の作成をお勧め致します。これは水害の危険がある時、いつ、どのように、行動するのかをあらかじめ決めておく計画表です。私も作成してみましたが、意外な盲点に気がくなど、より具体的に災害をイメージす



7月6日、八俣小学校校長の沼田博さんが「児童の夢を育てたい」と八俣小に十万円を寄附した。学校では図書百十二冊を購入し、図書室に「つたえ文庫」を開設した。

図書委員長の中村恒星君と素敵なイラストを書いてくれた新田華凜さんも駆けつけ（写真下）

いきいき  
**活弁やまた**

文庫の開設と、喜田さんと沼田校長への感謝を表す。



**つたえ文庫誕生  
児童に夢を**

我々22分団も、それぞれができる事の最善を尽くし、一丸となって八俣地区の防災の為尽力して参りますので、これから消防団活動へご理解協力をお願い申し上げます。宜しくお願い申し上げます。

左のQRコードを利用すると茨城県の「マイタイムライン」を作ろう！にアクセス出来ます。是非皆さんもチャレンジして見て下さい。ハザードマップは古河市ホームページで確認を。



## ひばいくん防犯メール 【県警からのお知らせ】

### 【自転車に乗るときはヘルメットを着用しましょう】

- 県内で、自動車と自転車乗車中の児童が衝突し、児童が頭部を負傷する重傷の交通事故が発生しました。
- 交通事故の被害を軽減するためには、頭部を守ることがとても重要です。スポーツの時だけでなく、買物や通勤・通学等、日常生活で自転車に乗るときもヘルメットを着用して、頭部を保護しましょう。

### 【二セ電話詐欺等情報】

- ◆本日、県内で市役所職員等を騙り「介護保険料の還付金がある」「ATMでお金が戻る」などといった二セ電話詐欺の電話が複数ありました。
- ◆市役所職員等を騙る者から
  - ・医療費や保険料の払戻しがある
  - ・還付金がある
  - ・ATMで手続きができる
 などと言われた場合は【全て詐欺です!!】
- ◆身に覚えのない電話やメールが届いた時は、古河警察署《0280-3 0-0110》又は警察相談ダイヤル「#9110」に連絡をお願いします。



役職	氏名	行政区
分団長	岩田 隆之	八俣新町
副分団長	中村 智巳	山田
班長	石田 淳	笹原
班長	福田 宗行	北山田
団員	田中 省吾	かし山
団員	沼田 登	山田
団員	田中 宏一	中山
団員	大久保 優作	中里
団員	二宮 利夫	山南
団員	鈴木 初	北山田
団員	塚原 良太	宿
団員	小倉 宏一	新々田
団員	大久保 朋彦	笹原
団員	関根 卓也	中里
団員	川上 祐一	八俣新町
機能別団員	荒川 朗	北山田
機能別団員	野崎 慎也	笹原
機能別団員	中島 一昌	笹原



東京オリンピック出場 空手女子組手 61キロ級  
**染谷 真有美 選手 目指せ金メダル!**

日程 8月6日(金)pm 0:20~8:40 会場 日本武道館 第19地区 区長会・八俣ふきの芽会・大綱大寿会

カラーの紙面が見れるQRコードです

**夏休みの子ども達に日配せを!**

ふきの芽会・みんなで八俣を護り隊